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ИЗ ОКОПА – НА ПРИЕМ К «ЗНАХАРЮ»

Патриотизм, любовь к Родине и верность идеалам – это то, что 
побуждает людей на подвиги. По-другому это не назвать. Герои – 
это не только те, кто сегодня, жертвуя своей жизнью, сражаются на 
передовой, но и те скромные люди, которые помогают им, лечат их.

Зарина КАБИСОВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Именно таким человеком стал для бой-
цов спецоперации врач-остеопат Игорь 
Альбертович Кудряшов. Помогать дру-
гим, облегчать их боль – это стало его 
призванием с самого детства. А как иначе, 
когда перед глазами всегда был достойный 
пример родителей!

«Все это идет из детства. Отец с ма-
терью всегда и везде помогали. Там, где 

стране нужны были руки и голова, туда 
они и стремились. Ну и я такой же. Прошел 
БАМ и многие другие точки, где помощь 
была необходима», – вспоминает Игорь 
Альбертович.

Неудивительно, что в то время, когда 
началась специальная военная операция, 
он сразу же озадачился вопросом, как же 
туда попасть.

«Возраст уже был таким, что меня бы 
просто не взяли. Стал думать, как же по-
ехать. И вот случай подвернулся. Георгий 

Мамсуров («Ксанти») и его брат, будучи в 
краткосрочном отпуске, попали ко мне на 
прием. У обоих – большие проблемы со спи-
ной. Времени было не так много, но то, что 
мог – сделал: позвонки, крестцы поставил 
на место», – рассказывает гость редакции.

Специалист провел каждому по два 
сеанса и не взял с них ни рубля как с участ-
ников специальной военной операции. 
А пока общались, сообщил бойцам, что 
давно хотел отправиться на фронт и без-
возмездно полечить ребят. Попросил лишь 
об одном – выделить небольшой кабинет и 
необходимое оборудование. Долго ждать 
не пришлось: бойцы договорились с руко-
водством подразделений, и спустя пару 
недель, в первых числах апреля, «Знахарь» 
(такой позывной ему дали участники СВО) 
прибыл в расположение осетинских бата-
льонов. 

«С пустыми руками ехать не хотелось, 
поэтому взял с собой один ценный при-
бор вибрационного массажа СЦЭК. 
Для ребят это очень полезная вещь. 
Привезли меня на базу, познакомили с
командиром батальона «Скифом». Кабинет 
был отличный. Замечательную кушетку 
купили. Жить предложили мне в штабе 
на втором этаже. Условия организовали 
царские», – улыбается «Знахарь».

Чтобы вылечить пациента, врачу-осте-
опату не нужны таблетки или скальпель. 
Он использует ручные техники, чтобы вы-
явить проблему, устранить ее и привести 
тело пациента в гармонию. Болезнь одного 
органа – болезнь всего организма, уверены 
остеопаты: заклинивший винтик нарушает 
работу целого механизма.

Вечером, в день приезда, наш герой уже 
начал принимать первых пациентов. На 
второй день, узнав о приезде врача, бойцы 
с самого утра уже стояли в очереди, чтобы 
попасть на прием. По словам специалиста, 
большинство ребят жаловались на боли в 
спине, плечах, шее.

«Жалобы у всех 99% – на плечи, спину. 
Они постоянно таскают серьезное тяже-
лое оборудование, оружие. Взгромоздили 
как-то на меня даже бронежилет, боевую 
раскладку с каской, чтобы почувствовал, 
каково это! Все эти нагрузки, конечно же, 
сказываются на бойцах, на их мышцах. Из-
за этого много тянущих болей в пояснице, 
а через нее по мышечным «поездам» все 
это поднимается вверх, вследствие чего 
возникают головные боли и боли в шее», – 
рассказал собеседник.

Сами участники спецоперации не пере-
стают благодарить врача за столь ощути-
мый вклад в поправку их здоровья. Игорь 
Альбертович даже вспомнил случай, когда 
один из бойцов батальона весьма скептиче-
ски относился к процедуре, однако после 
признался, что боль как рукой сняло. 

За неделю беспрерывной работы на базе 
«Алании» Игорь Альбертович смог при-
нять и самое главное – помочь нескольким 
десяткам бойцов. Стоит отметить, что для 
организации выезда в зону проведения 
специальной военной операции он отменил 
все приемы на это время в родном городе.

«Вставал в 6 утра, в 7 бежал на завтрак 
и уже с 7:30 начинал работать. Заканчивал 
же в 9 вечера. В среднем принимал около 
15 человек в день. Работали в режиме 
«нон-стоп». Бывало и такое, что не успевал 
один пациент выйти, заходил уже следу-
ющий. Но я же туда не отдыхать приехал! 
Ребятам, которые приходят из окопов, 
помощь бывает особенно необходима», – 
поясняет специалист.

Говоря о настрое бойцов, «Знахарь» 
отметил открытость и сплоченность участ-
ников спецоперации, которые живут – как 
одна большая семья.

(Окончание на 3-й стр.)
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♦ «БЕРЕЧЬ ОТЧИЗНУ – ДОЛГ И ЧЕСТЬ!» 
Мероприятие под таким названием прошло в 
Республиканском доме народного творчества. 
Была организована выставка Центрального 
пограничного музея ФСБ России, на которой 
представили образцы стрелкового оружия, 
технических средств охраны границы, военную 
форму, а также продукцию книжно-журнально-
го издательства «Граница» ФСБ России. А затем 
был дан концерт одного из ведущих музыкаль-
ных коллективов нашей страны – Центрального 
пограничного ансамбля ФСБ России.
♦  ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ. За первые 6 месяцев 

2024 года диспансеризацию в Северной Осетии 
прошли более 121 тысячи человек. Об этом на 
своей странице в «Телеграм» сообщает министр 
здравоохранения Сослан Тебиев. «Ежене-
дельно работаем над соблюдением темпов 
исполнения плановых показателей. Согласно 
плану в этом году диспансеризацию должны 
пройти порядка 259 тысяч человек», – отметил 
он. В республике для исполнения плана есть все 
необходимое – проводятся выездные формы 
диспансеризации в сельских поселениях, на 
предприятиях, в организациях. Кроме того, в 
рамках нацпроекта «Здравоохранение» обнов-
лено оборудование в первичном звене.
♦  С КОРАБЛЯ – НА БАЛ. Выпускники из 

Северной Осетии стали участниками Всерос-
сийского школьного выпускного бала в Крем-
ле. Окончание учебы в сердце нашей Родины 
отметили 68 юношей и девушек – победители 
и призеры олимпиад, отличники, активисты, 
дети участников СВО. Выпускной бал в Кремле 
проводится по поручению Президента России 
с 2002 года. Праздник проходит на пяти пло-
щадках. Ежегодно в мероприятии принимают 
участие 6 тысяч выпускников со всей страны.
♦  ЛЕТНЯЯ «МОЗАИКА». Работы более 50 

осетинских мастеров можно увидеть на яр-
марке народных художественных промыслов 
«Мозаика» во Владикавказе. Она работает 
по выходным и праздничным дням на про-
спекте Мира, у входа в Национальный музей. 
Здесь можно поучаствовать в мастер-клас-
сах, сфотографироваться в национальных 
костюмах, познакомиться с творчеством 
талантливых североосетинских исполните-
лей и, конечно, приобрести понравившиеся 
изделия. Организатор ярмарки – Фонд разви-
тия туризма Северной Осетии. За два года она 
стала неотъемлемой частью проспекта Мира.
♦  ТРЕНИНГ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ. В Моздоке 

провели тренинг на командообразование и 
лидерство для активной молодежи. Его органи-
зовала практикующий специалист из некоммер-
ческой организации «Возможности без границ» 
Кристина Масленникова. Уроженка Моздока 
работает в большом городе, но очень хотела 
бы помочь своим юным землякам приоткрыть 
двери в мир лидерства. Девушка собрала во-
лонтеров, членов «Движения первых», молодых 
специалистов учреждений и организаций.
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ВОПРОС ДНЯ

Тарифы на ЖК-услуги растут.
А качество?

Лариса МИХАЛЕВА, работающий пенсионер, 
Ардонский район: 

– Очередной сюрприз для простых людей – повы-
шение цен на коммунальные услуги. Очень обидно. 
Зарплата и пенсия – прежние, а тарифы – новые. И 
это при том что в нашем районе никак нельзя назвать 
высоким качество работы коммунальщиков. Всем 
хорошо известно: стоит подуть ветерку – и в Ардоне 
отключается свет в нескольких микрорайонах. А уж 
если ливень, гроза и ветер, значит, жди отключения 
света и, соответственно, воды: оборудование водо-
заборов без электроэнергии не работает. А бывает 
– и беспричинно. Вечером работаешь за компьюте-
ром – и внезапно отключается свет. Если не успел 
сохранить напечатанное – работа насмарку. Звонить 
дежурным бессмысленно – или не отвечают, или 
говорят, что занимаются устранением аварии. И при 
таком качестве работы дважды в год повышать тари-
фы на электроэнергию и воду – просто необъяснимо.

Владимир ШЕЛИХОВ, слесарь ГУП «Моздок-
ский водоканал»:

– Так тарифы же растут, я думаю, чтобы предпри-
ятия наши удержались на плаву и не обанкротились. 
О качестве услуг с такими тарифами без государ-
ственной поддержки говорить не приходится. Если 
тарифы не повышать, коммунальные службы не 
удержатся на плаву, и мы в итоге по темным улицам, 
через горы мусора, старательно обходя канализаци-
онные ручейки, с ведрами в руках пойдем за водой 
на Терек. Неприятно даже читать, наверное. Однако 
замечу, что оказывают эти услуги такие же гражда-
не, которые оплачивают их. Только работа у нас – не 
самая престижная, и специалистов в жилищно-
коммунальной сфере очень не хватает! А качество 
обеспечиваем мы, специалисты. Хотя моздокчане на 
качество нашей работы не жалуются пока.

Тимур СЕРОКУРОВ, заместитель руководи-
теля Службы государственного жилищного и 
архитектурно-строительного надзора РСО–А: 

– Ежегодный рост цен на услуги ЖКХ, к сожале-
нию, не связан с улучшением качества услуги или 
чем-то еще. Регулярная индексация происходит 
исключительно в связи с ростом цен на материа-
лы, оборудование и тому подобное. Что касается 
собственно качества коммунальных или жилищ-
ных услуг, которые предоставляют управляющая 
компания или ТСЖ, то они в любом случае должны 
соответствовать установленным нормам.

Иранбек МАКОЕВ, пенсионер, с. Чикола:
– Рост тарифов на жилищно-коммунальные 

услуги, конечно же,  ощущается, это серьезное 
давление на бюджеты многих семей, что касается 
качества услуг. В одно время в нашем селе были 
проблемы с вывозом ТКО, в настоящее время об-
служивание происходит регулярно и бесперебойно. 
Однако в последнее время возникают серьезные 
проблемы с водоснабжением. Постоянные отклю-
чения, недостаточный напор в водопроводе, про-
рывы труб – все это становится частым явлением. 
Особенно заметно это летом, когда жители активно 
поливают свои огороды, и к вечеру вода течет с 
недостаточным напором, что создает серьезные 
неудобства для всех жителей. Мы надеемся, что 
ответственные структуры примут меры для улуч-
шения ситуации и обеспечат стабильное водоснаб-
жение в нашем селе. 

Жильцы дома № 9, корп.1 на ул. Морских пе-
хотинцев:

– Нашему дому 38 лет, и с самого первого дня 
у нас существовало свое ТСЖ. Конечно, не без 
проблем. Два года назад нас обворовал нанятый 
бухгалтер, делом занимается прокуратура. Жильцы 

полностью взяли управление в свои руки с 2022 
года. Я думаю, что так лучше всего: все деньги со-
бираем сами, и все они уходят на дом. Уже за 2 года 
нам удалось поменять окна в подъездах полностью. 
Будем и дальше делать ремонт во всех подъездах. 
Что же касается капитального ремонта, то крышу 
нам поменяли, сделали капитально, никаких пре-
тензий нет, а вот в подвал купили самые дешевые 
трубы, самые дешевые краники, которые выходят 
из строя, и мы сами их меняем. Нам заменили лиф-
ты, но они, к сожалению, постоянно ломаются. При-
водим дом в порядок, когда сделаем это, дойдем до 
территории вокруг дома. 

Валентина СЕРГЕЕВА, жительница г. Ардона:
– Наша семья исправно оплачивает все комму-

нальные услуги. Но мы не раз сталкивались с про-
блемой, когда деньги не доходили до управляющей 
организации. В связи с этим якобы возникал долг, 
который судебные приставы взимали с зарплатной 
карты. Приходилось разбираться, ходить по инстан-
циям, и только спустя время удавалось вернуть 
свои средства... Словом, цены растут, а качество 
услуг не улучшается.

Елизавета БАСКАЕВА, жительница с. Михай-
ловского:

– Бесконечные аварии на линиях, рост тарифов, 
отключение света, воды – все это как снежный ком 
наваливается на потребителей ЖК-услуг. И, думаю, 
с каждым годом ситуация вряд ли будет становить-
ся лучше. Люди бы и готовы к этим повышениям цен, 
но взамен хотят видеть результат, которого пока, 
к сожалению, нет. Радует только то, что хотя бы 
мусор вывозят вовремя и двор убирается. С этим 
у нас проблем нет. Не приходится наблюдать горы 
пакетов перед домом. 

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ 

Ïðàçäíèêè,
ïðîáëåìû, çàäà÷è…
Вчера состоялось 
еженедельное совещание 
руководителя республики 
Сергея МЕНЯЙЛО с членами 
правительства во главе с 
Борисом ДЖАНАЕВЫМ, а 
также с руководителями 
региональных органов 
федеральной и местной 
власти. В нем принял участие 
председатель парламента 
Таймураз ТУСКАЕВ. 

Всеволод РЯЗАНОВ

Главными темами совещания стали 
подготовка к празднованию 100-летия 
Северной Осетии и проведению значимых 
культурных и спортивных мероприятий 
федерального уровня, а также выполне-
ние республиканских программ развития 
экономики и социальной сферы.

В докладе об оперативной обстановке 
на прошедшей неделе не прозвучали тре-
вожные факты за исключением статисти-
ки ДТП. В более чем 90 авариях погиб один 
и ранены 24 человека. Безопасность и 
порядок были обеспечены при проведении 
государственных выпускных экзаменов, 
выпускных вечеров и праздников – Дня 
молодежи и 250-летия вхождения Осетии 
в Россию.

На прошлой неделе произошло более 80 
отключений подачи коммунальных ресур-
сов, около 50 из которых – аварийные. В 
этой связи глава республики распорядился 
усилить контроль за работой предпри-
ятий жизнеобеспечения и максимально 
оперативно ликвидировать возникающие 
аварии. «В наступившую жару отключения 
становятся наиболее чувствительными 
для людей, поэтому нельзя их допускать, 
а в чрезвычайных случаях необходимо 
устранять как можно быстрее!» – сказал 
Сергей Меняйло.

Кроме того, глава региона обратил вни-
мание руководства Республиканского 
предприятия водоснабжения и водоот-
ведения на факты самовольного подклю-
чения потребителей к трубопроводам. Он 
потребовал отключать правонарушителей 
и привлекать их к материальной и админи-
стративной ответственности.

(Окончание на 2-й стр.)

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

Премия «МегаДоктор»: 
поддержать 
талантливых врачей

«Летняя театральная 
резиденция»
для любознательных 
и активных

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

По прогнозам Gismeteo, 2 июля по 
республике ожидается облачная погода, 

местами осадки. Температура воздуха от 
17 до 23 градусов. 87.30 93.96+1,55 +1,54

КУРСЫ ВАЛЮТ
СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна стареющая, 15%
Заход — 15:16 (1 июля)

Восход — 1:03

Долгота дня: 15 ч 17 мин
Восход — 4:27
Заход — 19:44

ПОДПИСКА-2024

Îñòàâàéòåñü ñ íàìè,
óâàæàåìûå ÷èòàòåëè! 

Подписка на га-
зеты и журналы на 
второе полугодие 
2024 года продле-
на до 13 июля. 
Если вы еще не 
успели оформить 
ее, поспешите.

«Северная Осе-
тия» – газета с 
большой историей и богатыми традициями – 
была и остается добрым другом для тысяч своих 
читателей. Развивая современные интернет-
технологии, мы не отказываемся от печатной 
версии газеты, которая проверена временем, 
вниманием и поддержкой подписчиков.

Сегодня, думая о планах на будущий год, мы 
обязательно будем учитывать мнения, предло-
жения, оценки нашей читательской аудитории. 
Надеемся, что, несмотря на трудные времена, 
сможем сохранить свой тираж, ведь, судя по 
вашим отзывам, газета остается интересной 
и притягательной для людей всех возрастов 
и профессий. Наш девиз прежний: оставаться 
объективными, учитывать разные мнения, быть 
взвешенными в оценках. Мы всегда открыты к 
диалогу между обществом и властью.

Цены на подписку на II полугодие 2024 г.: для 
льготной категории граждан – 1359,12 руб.,  
индекс – 53922, для остальных подписчиков – 
1758,96 руб., индекс – 53902; для предприятий 
и организаций – 1758,96 руб., индекс – 33947.

Также оформить подписку на «СО» можно 
в газетных киосках торговой сети «Ног бон». 
Стоимость подписки – 546 руб.



АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ Парламентская работа – новый уровень, новый вызов

Законодательный фактор преобразований
Олег Дмитриевич КАЧАРОВ 
возглавил комитет парламента по 
аграрной и земельной политике, 
экологии и земельным ресурсам 
полтора года назад. Он окончил 
ветеринарный факультет 
ГГАУ, юридический факультет 
Московского экономического 
института, затем – Президентскую 
академию РАНХ и ГС, в настоящее 
время поступил в НИУ «Высшая 
школа экономики». Имеет 
звание «Заслуженный работник 
сельского хозяйства РСО–А».

Сергей СУАНОВ

Мы попросили О. Качарова рассказать о его 
работе на поприще руководителя, о задачах, 
которые решает вверенный ему комитет.

– Олег Дмитриевич, вы продолжительное 
время работали в сельском хозяйстве. А 
в 2022 году вас избрали председателем 
комитета парламента. Что подвигло пойти 
на такие перемены?

– Для меня Парламент РСО–А – это другой 
уровень, новый вызов, новая работа с новыми 
задачами. Имею юридическое образование, 
поэтому сфера  законотворчества мне близка, 
является для меня интересной и позволяет 
себя как-то по-новому раскрывать. Прежде я 
не мог влиять на решение некоторых волную-
щих меня проблем, которые напрямую затра-
гивают интересы обычных людей. Например, 
цены на сельхозпродукцию. И сложно было 
отвечать на вопросы по этой теме, которые 
задавали мне знакомые, соседи, те, с кем при-
ходилось общаться по работе.

Это хорошо, что в Северной Осетии развива-
ется, допустим, производство ценной рыбы. Но 
при этом жители республики хотят приобрести 
привычных карпа, толстолобика по доступной 
цене, как это было в свое время. Поэтому хочу 
внести свой вклад в создание законодатель-
ных условий, чтобы производителям было вы-
годно выращивать дешевую рыбу, выпускать 
другие виды сельхозпродукции, чтобы их было 
достаточно в республике, а цены на них не 
«кусались». Теперь у меня такая возможность 
появилась.

– Как у вас налажен диалог с избирате-
лями?

– Я буквально на днях встречался с ними в 
Моздокском районе. Выслушал пожелания. 
Часть социально-бытовых проблем удалось 
решить сразу, в остальном буду стараться 
помочь.

У меня налажена мобильная связь с избира-
телями в сетях, мне часто пишут по разным во-
просам. Кто-то – о конкретных предложениях, 
кто-то – с обращениями оказать содействие в 
решении конкретных вопросов.

– Кстати, вас часто видят в районах ре-
спублики…

– В парламенте в последнее время утвер-
дилась очень действенная новая форма об-
ратной связи – выездные заседания совета 
законодательного органа в муниципальных 
районах республики. Такие встречи значитель-
но сокращают время для решения проблем, 
это возможность узнать, как люди оценивают 
происходящие изменения на местах. Выезд-
ные заседания являются и одной из наиболее 
эффективных форм контроля. Они позволяют 
получать дополнительную информацию о ре-
ализации законодательства непосредственно 
на местах, формулировать новые законода-
тельные инициативы, рассматривать вопрос 
всесторонне, видеть проблему с разных точек 

зрения и находить оптимальные пути ее реше-
ния, вырабатывать рекомендации, которые 
могут способствовать улучшению ситуации в 
конкретном направлении работы.

– Но вас как председателя профильного 
комитета, очевидно, интересуют в первую 
очередь вопросы сельского хозяйства и 
охраны окружающей среды?

– Сейчас многое делается для сбалансиро-
ванного развития аграрного производства, 
привлекательности условий жизни на селе. 
Федеральные инициативы реализуются на 
условиях софинансирования с республикой. 
И дело не только в деньгах. Сегодня нет села 

без инфраструктуры: детсада, школы,  фель-
дшерско-акушерского пункта, Дома культуры, 
спортивного комплекса. Стало быть, и моло-
дые кадры останутся в селе, будут работать на 
земле, а значит, нужно продолжать создавать 
им условия, в том числе привлекать не только 
выпускников вузов, но и средних специальных 
учебных заведений. Потребность в молодых 
специалистах при этом большая: население в 
селах стареет, нагрузка растет.

Экология – еще одна новая для меня сфера 
деятельности. Но и здесь мы у себя в комитете 
имеем достаточно наработок, которые посте-
пенно внедряются в жизнь.

– Что конкретно делается в вашем ко-
митете по профильным направлениям 
деятельности?

– Если брать прошлый год, то наша законот-
ворческая деятельность привела к принятию 
пяти республиканских законов. Среди них – 
Закон РСО–А «О внесении изменений в статью 
13 Закона «Об особенностях регулирования 
земельных отношений в РСО–А». Предло-
женные мной изменения были поддержаны 
коллегами. Они касаются новых ограничений 
при аренде земель сельскохозяйственного 
назначения, которые, уверен, будут стимули-
ровать арендаторов по-хозяйски относиться к 
земле и избегать злоупотреблений.

Также в прошлом году комитетом проведе-
ны 15 заседаний, на которых рассмотрели 212 

вопросов и 182 республиканских законопроек-
та, 173 федеральных, 9 инициатив субъектов 
РФ, 17 обращений законодательных органов 
субъектов РФ. Провели и множество других 
мероприятий – «круглых столов», совещаний, 
парламентских слушаний, семинаров, конфе-
ренций...

В числе наших приоритетов – и работа с об-
ращениями граждан.

– Итоги этого года подводить еще рано, 
но уже можно говорить о каких-то новых 
интересных инициативах?

– С начала 2024 года по нашей инициативе 
приняты 5 республиканских законов. Напри-
мер, Закон «О внесении изменений в Закон 
республики «Об особо охраняемых террито-
риях РСО–А». Им вводятся две новые статьи 
о порядке посещения особо охраняемых 
природных территорий Северной Осетии и 
развитии туризма на таких территориях, его 
критерии и особенности. А также предусма-
тривается создание комиссии Правительства 
РСО–А для рассмотрения вопросов охраны 
и использования особо охраняемых терри-
торий регионального значения, в том числе 
вопросов установления и изменения режима 
хозяйственной деятельности на таких тер-
риториях, выделения земельных участков 
на этих землях. Длительное время на данных 
территориях творились форменные безоб-
разие и самоуправство, что привело к ущербу 
для окружающей среды. Цель внесенных из-
менений – сохранить первозданную красоту 
нашего края для будущих поколений.

Так оказалось, что практически вся терри-
тория республики поделена между пользо-
вателями. И когда возникала необходимость 
строительства какого-либо объекта, имею-
щего особую важность для социально-эконо-
мического развития, не находился участок 
для размещения такого объекта, в том числе 
сельскохозяйственного назначения. Это при-
вело к упущенным возможностям.

Для того чтобы изменить такую ситуацию, мы 
инициировали Республиканский закон «О вне-
сении изменений в Закон РСО–А «Об особен-
ностях регулирования земельных отношений 
в Республике Северная Осетия – Алания». Им 
уточняется месторасположение земельных 
участков сельскохозяйственных угодий, мак-
симальный размер которых составляет 10 
процентов общей площади не только одного 
муниципального района, но и городского окру-
га, а также допускается изъятие земельных 
участков для государственных нужд республи-
ки и муниципальных нужд для строительства, 
реконструкции объектов республиканского или 
местного значения, если указанные объекты 
предусмотрены не только утвержденными до-
кументами территориального планирования, но 
и проектами планировки территории.

Конечно, и в этом году наша работа не ограни-
чивается только принятием законов, – она но-
сит разноплановый характер, поскольку перед 
нами стоит главная задача – сделать жизнь 
наших людей комфортнее и содержательнее.

ОБРАЗОВАНИЕ В эти дни в 
республике проходит аттестация 
руководителей образовательных 
организаций

Объективно 
и открыто 
Аттестация – процедура обязательная, 
она помогает определять, соответствует 
руководитель занимаемой должности или нет. 
И каждый из них обязан пройти ее раз в 5 лет.

М. АХМЕТОВА 

В Северной Осетии полномочия аттестации руководителей 
общеобразовательных организаций переданы министерству об-
разования и науки. В состав главной аттестационной комиссии 
входят представители правительства, парламента, каждого 
муниципалитета, профсоюзов, общественности, начальники от-
делов министерства образования – всего 36 человек. Возглавляет 
комиссию министр образования и науки РСО–А Элла Алибекова.

В министерство на имя главы ведомства поступают заявления 
от кандидатов на должность руководителя и от действующих 
руководителей о том, чтобы их аттестовали на соответствие за-
нимаемой должности. Сама аттестация проходит на цифровой 
платформе Академии Минпросвещения РФ, где регистрируются 
и каждый аттестуемый, и все члены комиссии.

Аттестация включает три этапа. В рамках первого подаются 
заявления и загружаются портфолио, куда входит информация о 
трудовой деятельности, наградах, достижениях образовательной 
организации в ме-
жаттестационный 
период. Второй этап 
– тестирование, ко-
торое каждый руко-
водитель проходит 
на образовательной 
цифровой платфор-
ме. И заключитель-
ный – защита проек-
та перед комиссией. 
Каждый руководи-
тель (или кандидат) 
представляет про-
грамму развития об-
разовательного уч-
реждения, где опи-
сываются задачи, 
которые он ставит 
на ближайшие не-
сколько лет перед 
своим коллективом. 

В текущем учебном году аттестацию проходят 50 человек – 
действующие руководители и кандидаты в руководители. По по-
ручению Главы РСО–А Сергея Меняйло директора, победившие 
по показателям гранта эффективности работы образовательной 
организации, считаются аттестованными (5 директоров сельских 
школ и 5 – городских). 

Элла Алибекова, комментируя аттестацию руководителей, 
отметила:

– Для нас крайне важно, чтобы руководители образовательных 
организаций понимали механизмы управления школой, экономи-
ческие и социальные условия, в которых она существует, понима-
ли дефициты, видели, как их восполнить. Нам важно, чтобы они 
поддерживали педагогические коллективы, создавали условия 
для развития педагогов, самой школы, использовали все возмож-
ности, которые есть. 

Формат аттестации полностью прозрачен, начиная с этапа 
тестирования, где никоим образом нельзя фальсифицировать 
данные, потому что все отображается в системе. Для этого орга-
низована и трансляция защиты проекта. Очень много директоров, 
которые на высоком уровне представили программы развития. 
Члены вверенных им коллективов, видя трансляцию выступления 
директоров, могут гордиться своими руководителями.

Объективности, открытости аттестации способствует и состав 
комиссии, в которую включены и общественные организации, 
представители средств массовой информации, лучших школ 
нашей республики – как учителя, так и директора. В нее включены 
представители и профсоюзной организации, и высших учебных 
заведений. У каждого члена комиссии есть возможность задать 
вопросы. Они касаются конкретно школ, технологий, чтобы по-
лучить четкое представление, как видит руководитель развитие 
своего учреждения. Комиссия оценивает результат, и если в 
школе нет его (мы говорим о результате ребенка), то, как бы кра-
сиво ни говорил директор, какие бы планы ни строил, становится 
понятно, что инструменты, механизмы, которые используются, 
недостаточно эффективны. Я думаю, что примут правильные 
решения, и директорский корпус будет состоять из тех, кто 
готов работать в режиме многозадачности, готов создавать все 
необходимые условия для получения детьми качественного об-
разования вне зависимости от того, где проживает ребенок. Мы 
слышали выступления директоров маленьких сельских школ. 
Было ясно, что многие демонстрируют хорошую работу. Значит, 
используемые подходы к управлению школой направлены на вы-
полнение поручений, которые даются Главой Северной Осетии, 
они направлены на то, чтобы поэтапно выравнивать качество 
образования в нашей республике, создавать равные условия 
для всех детей.
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«Сегодня нет села без инфраструктуры: детсада, школы,  
фельдшерско-акушерского пункта, Дома культуры, спортивного 

комплекса. Стало быть, и молодые кадры останутся в селе, будут 
работать на земле, а значит, нужно продолжать создавать им условия, 
в том числе привлекать не только выпускников вузов, но и средних 
специальных учебных заведений. Потребность в молодых специалистах 
при этом большая: население в селах стареет, нагрузка растет.

Поликлиника обновляется 
Во Владикавказе продолжается реконструкция детской поликлиники 
№3. Работы ведутся в рамках реализации национального проекта 
«Здравоохранение», регионального проекта «Модернизация первичного 
звена здравоохранения».

Яна ВОЙТОВА

На объекте уже завершены все де-
монтажные работы. Сейчас строите-
ли заняты внутренними отделочны-
ми и электротехническими. Ведутся 
замена лифтового оборудования и 
установка пожарной сигнализации и 
вентиляции. Монтаж кровли полно-
стью завершен. 

Благодаря ремонту в здании будут 
полностью обновлены стены, окна, 
полы, сантехника, проводка, ото-
пление, крыша.

Нацпроект «Здравоохранение» 
нацелен на совершенствование 
оказания медицинской помощи. С 
2022 года в его рамках реализуется 
федеральный проект «Модерни-
зация первичного звена здравоох-

ранения Российской Федерации», 
цель которого – организация ока-
зания медицинской помощи рядом 
с местом жительства. Для этого в 
регионах создают новые объекты. 
На старых проводят капитальный 
ремонт, чтобы обеспечить ком-
фортные условия для пребывания 
пациентов в медицинских органи-
зациях.

Защищает проект Таймураз Царикаев, Защищает проект Таймураз Царикаев, 
директор МБОУ «СОШ №1», с. Чиколадиректор МБОУ «СОШ №1», с. Чикола

ПРАЗДНИКИ, ПРОБЛЕМЫ, ЗАДАЧИ…

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Также одним из вопросов ЖКХ 

остается объединение муниципаль-
ных сетей электро-, водо- и тепло-
снабжения под эгидой соответствую-
щих республиканских государствен-
ных предприятий. Этот процесс идет 
в плановом режиме и охватывает все 
большее количество районов.

Особое внимание главы респу-
блики обращено на выполнение 
государственных программ и нац-
проектов. Выполнение первых со-
ставило свыше 86%, вторых – 75% от 
полугодовых значений. Тем не менее 
Сергей Меняйло потребовал отчеты 
от руководителей ведомств о невы-
полнении пяти программ.

Они охватывают мероприятия по 
защите от наводнений, строитель-
ство жилья и спортивных сооруже-
ний в сельских районах, обеспечение 
жильем детей-сирот. Также имеется 
отставание от выполнения ряда 
проектов, в частности, введения в 
эксплуатацию сетей водоснабже-
ния и водоотведения в Беслане, 
строительство там же нового парка 
и ряда других объектов в различных 
муниципальных образованиях.

Глава республики дал поручения 
по ликвидации задержек и уско-
рению выполнения планов работ 
по всем рассмотренным объектам. 
Также руководству Правобережного 
района поручено усилить внимание 

к подготовке Беслана к траурной 
дате – 20-летию со дня масштабной 
трагедии в этом городе.

Еще одной проблемой является 
нецелевое использование застрой-
щиками федеральных средств на 
возведение модульных туристи-
ческих гостиниц. Правительству 
поставлена задача – устранить дан-
ную проблему, а также подготовить 
заявки на финансирование строи-
тельства новых объектов отрасли 
на следующий год. Это же касается 
объектов культуры на 2025–2027 гг.

В ближайшие дни республику ждет 
сразу несколько крупных событий в 
культурной и спортивной жизни. 
6 июля пройдут торжества в честь 

ее 100-летия, 13-го во Владикавказе 
откроется всероссийский театраль-
ный фестиваль «Вахтангов: путь 
домой», 15–17-го в Грозном пройдет 
Северо-Кавказский инвестиционный 
форум, а 19-го в республике стартует 
двухнедельный Всероссийский слет 
юных туристов.

На все мероприятия планируется 
приезд многочисленных гостей и 
участников, что требует тщательной 
проработки вопросов их размещения 
и безопасности. Особенно это каса-
ется 400 юных туристов, поэтому 
республиканским ведомствам по-
ставлены соответствующие задачи.

Еще одним вопросом совещания 
стала подготовка школ к новому 

учебному году. Руководству сферы 
образования и органам местной 
власти поставлены необходимые 
задачи, в том числе по приему 320 
тысяч новых учебников.

Отдельное поручение глава ре-
спублики сделал министру иму-
щественных отношений Руслану 
Тедееву – срочно провести пресс-
конференцию с промежуточными 
итогами проверки законности вы-
деления земельных участков.

Эту же тему Сергей Меняйло под-
нял и в вопросе точечного строитель-
ства во Владикавказе. Администра-
ция города выдала разрешение на 
строительство многоквартирного 
дома на ул. Кантемирова. 

Глава региона поручил правитель-
ству провести проверку законности 
этих действий, а также соблюдение 
застройщиком проектных решений. 
В случае выявления нарушений ма-
териалы будут переданы в органы 
следствия. Кроме того, глава респу-
блики назвал точечную застройку 
Владикавказа безобразием и запре-
тил ее производство без решения 
правительственной комиссии.

На всех аппаратных совещаниях 
он поднимает проблемы, озвучивае-
мые жителями в соцсетях. В очеред-
ной раз ими стали вывоз мусора и ра-
бота общественного транспорта во 
Владикавказе. Причиной нехватки 
трамваев и автобусов на городских 
маршрутах глава АМС Владикавказа 
Вячеслав Мильдзихов назвал от-
сутствие водителей.

Глава  республики  поручил 
МинЖКХ взять вывоз мусора под 
особый контроль и провести сове-
щание для решения транспортной 
проблемы.

НАЦПРОЕКТ В регионах страны создают новые объекты и проводят капитальный ремонт старых 

ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Полку учителей 
прибыло 

Педагогический корпус республики вырос сразу на 77 специ-
алистов. Ими стали новоиспеченные педагоги после прохожде-
ния переподготовки. Они получили дипломы по специальностям 
«Учитель», «Педагог дошкольного образования» и «Педагог 
дополнительного образования». Молодых коллег поздравила 
министр Элла Алибекова и заявила, что все они крайне вос-
требованы в учреждениях образования.
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 ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  ДОМ ИЗ 4 КОМН. общ. пл. 
242 м2, жил. пл. 180 м2 в общем 
дворе на 3 хозяев (все уд., 
паркет, высок. потолки, сад) 
в центре (р-н филармонии и 
ГГАУ) – 7,5 млн руб. Торг. Тел.: 
53-84-18, 8-961-822-58-35.

  ДОМ БЕЗ ОТДЕЛОЧНЫХ РА-
БОТ с з/у 8 сот. в с. Гизели, или 
МЕНЯЮ на КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе – 1 млн 850 тыс. руб. 
Тел. 8-928-486-87-47.

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 
  З/У в общ. дворе под стро-

ительство на ул. Белинского, 
2-а. Цена – 1,3 млн руб. Тел. 
8-928-686-30-63.

  ПРИВАТ. З/У 4 СОТ. в 
садов. тов-ве «Весна», 2-я 
линия, 106/2 (эл-во, вода ря-
дом) – 700 тыс. руб. Торг. Тел. 
8-918-707-32-90.

  АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуни-
кации, новый ремонт на ул. 
Бородинской, 18. Возможна 
СДАЧА В ДОЛГОСРОЧНУЮ 
АРЕНДУ. Тел. 8-905-412-63-
79.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЦЕМЕНТ (пр-во АО «Се-
бряковцемент» Волгоград-
ской обл.) – 530 руб./меш. (50 
кг). Обр.: ул. 1-я Промышлен-
ная, 1-б, тел. 8-928-939-31-12.

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и обра-
щен. Адвокат КОКАЕВА Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Не-
красова, 2, тел. 8-906-494-46-45.

  ЗАУР ТАНДЕЛОВ ОКАЗЫВА-
ЕТ ДИСТАНЦИОННУЮ ЮРИДИ-
ЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ по вопросам 
банкротства граждан, узаконива-
ния мансард, приватизации земли 
и домов; по семейным и наслед-
ственным спорам; составлению 
исковых заявлений, жалоб и дру-
гим вопросам. Тел. 8-909-474-29-
87. Веб-сайт www.tandel.ru

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 
гарантией. УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Тел.: 8-903-484-40-58, 
97-14-62, 8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, СТО-
ЛОВ, в т. ч. МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
МЕБЕЛИ. Возможен выезд по 
республике. Тел. 8-919-428-
64-62.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ, КАФЕЛЬ НАПОЛЬ-
НЫЙ, КЛАДКА КИРПИЧА, 
БЛОКОВ. Гарантия. Тел.: 
8-906-188-28-23, 8-960-402-18-
78.

  ПОКОС ГАЗОНА, СОРНЯ-
КОВ; ФОРМИРОВАНИЕ ХВОЙ-
НЫХ РАСТЕНИЙ, КУСТАР-
НИКОВ; ОПРЫСКИВАНИЕ 
ФРУКТОВЫХ ДЕРЕВЬЕВ ОТ 
ВРЕДИТЕЛЕЙ И БОЛЕЗНЕЙ; 
СПИЛ ДЕРЕВЬЕВ. Тел. 8-989-
132-13-30.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИ-
ТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ: фунда-
мент, кладка, стяжка, шту-
катурка, малярные работы. 
Тел. 8-928-492-25-53.

  ПОКОС ТРАВЫ, УБОР-
КА КЛАДБИЩ, СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ. Тел. 8-928-930-73-03.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, исполь-
зуем гербициды от сорняков. 
Работаем добросовестно в 
течение 14 лет. Выезжаем в 
села. Цены умеренные. Тел.: 
8-988-870-67-26, Ира; 8-928-
855-17-62, Лариса.

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-

ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, админи-
стративных зданий современ-
ными материалами. ГИДРОИЗО-
ЛЯЦИЯ ФУНДАМЕНТОВ. Кач. 
гарант. Тел. 8-919-420-47-95.

ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇÑÊÈÉ ÒÅÕÍÈÊÓÌ 
ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÎÃÎ ÒÐÀÍÑÏÎÐÒÀ 

– ÔÈËÈÀË ÐÎÑÒÎÂÑÊÎÃÎ 
ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÎÃÎ ÓÍÈÂÅÐÑÈÒÅÒÀ ÏÓÒÅÉ 

ÑÎÎÁÙÅÍÈß 
(ÂëÒÆÒ – ÔÈËÈÀË ÐÃÓÏÑ)

Объявляет прием абитуриентов в техникум без вступительных 
экзаменов (по среднему баллу аттестата) с 20 июня 2024 года.

Если вы хотите получить интересную, востребованную 
специальность, которая пользуется спросом на рынке 
труда, гарантирует стабильность, высокую зарплату – 

добро пожаловать в наш техникум!

ВНИМАНИЕ!
Условия приема: на очную форму обучения принимаются юноши 

и девушки, имеющие основное общее или среднее общее образо-
вание, достигшие на день поступления 15 лет.

ПРИЕМ НА ОЧНУЮ ФОРМУ ОБУЧЕНИЯ НА БЮДЖЕТНОЙ 
ОСНОВЕ ПРОВОДИТСЯ НА СПЕЦИАЛЬНОСТИ:

11.02.06 – Техническая эксплуатация транспортного радио-
электронного оборудования. Квалификация – ТЕХНИК.

23.02.01 – Организация перевозок и управление на железно-
дорожном транспорте. Квалификация – ТЕХНИК.

23.02.06 – Техническая эксплуатация подвижного состава 
железных дорог (локомотивы, вагоны). Квалификация – ТЕХ-
НИК.

27.02.03 – Автоматика и телемеханика на транспорте (на 
железнодорожном транспорте). Квалификация – ТЕХНИК.

Лица, не прошедшие конкурсный отбор, могут быть зачислены 
на избранную специальность на платной основе (оплату можно 
производить поэтапно).

ПРИЕМ НА ЗАОЧНУЮ ФОРМУ ОБУЧЕНИЯ НА ПЛАТНОЙ ОС-
НОВЕ ПРОВОДИТСЯ НА СПЕЦИАЛЬНОСТИ:

23.02.01 – Организация перевозок и управление на железно-
дорожном транспорте. Квалификация – ТЕХНИК.

23.02.06 – Техническая эксплуатация подвижного состава 
железных дорог (локомотивы). Квалификация – ТЕХНИК.

На ЗАОЧНУЮ форму обучения принимаются лица, имеющие 
среднее общее образование (11 классов).

Срок обучения на всех специальностях:
на базе основного общего образования – 3 года 10 месяцев;
на базе среднего общего образования – 2 года 10 месяцев;
на заочной форме обучения – 3 года 10 месяцев.
Лица, окончившие техникум, могут продолжить свое образова-

ние в Ростовском государственном университете путей сообщения 
(для поступления в вуз ЕГЭ не требуется).

Льготы, предоставляемые ОАО «РЖД» молодым специ-
алистам:

ипотечное кредитование на приобретение жилья под 2% 
годовых сроком на 15 лет (при этом при рождении первого и 
каждого последующего ребенка списывается 200 тыс. рублей от 
суммы ипотечного кредита);

выплаты за преданность компании (ОАО «РЖД») – выслуга лет: 
стаж 3 года – 2 оклада, стаж 5 лет – 3 оклада;

отраслевая пенсия (фонд «Благосостояние»);
разовый бесплатный проездной билет  по России и СНГ плюс 

1 билет пригородный (на неограниченное количество поездок в 
течение года).

После окончания техникума – трудоустройство на предпри-
ятиях железнодорожного транспорта 100%.

Наш адрес: 362027, РСО–А, Черменский проезд, 6, 
тел. 8(8672) 53-48-96, 53-43-73; 51-2-92 (ж.д.); 
E-mail: vltgt.rgups@yandex.ru.

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ГЕРОЕВ    Сильные, смелые, настоящие патриоты своей 
Родины – такие они, участники СВО 

С ЧЕСТЬЮ СРАЖАЛСЯ ЗА РОДИНУ
Гвардии младший сержант Виталий Аланович КАБИСОВ, кавалер ордена Мужества (посмертно), 
год назад героически погиб при исполнении воинского долга на Херсонском направлении СВО...

З. АБАЕВА 

Родился Виталий 5 апреля 1985 года, 
был старшим ребенком в семье. В школьные 
годы занимался спортом, посещал секцию 
бокса. Также увлекался армрестлингом, на 
соревнованиях занимал призовые места. 
В детстве мечтал стать строителем, как и 
его дедушка. После окончания школы по-
ступил в Северо-Кавказский строительный 
техникум. 

«Он всегда отличался справедливостью, 
мужеством, добротой, честностью и ис-
кренностью. Был очень улыбчивым, душой 
компании, с хорошим чувством юмора, у 
него было много друзей. Всегда спешил на 
помощь в трудную минуту, был вниматель-
ным к старшим. В коллективе пользовался 
уважением среди подчиненных и начальни-
ков», – рассказала сестра бойца Альбина.

В 2004 году был призван в ряды Воору-
женных Сил России, выполнял боевые 
задачи в зоне проведения контртеррори-
стической операции, стал ветераном бое-
вых действий. По окончании срока службы 
занимался индивидуальным предпринима-
тельством в сфере строительства. 

После начала СВО принял решение вер-
нуться в строй, защищать Отечество с 
оружием в руках, подписал контракт и с 
октября 2022 года, проявляя мужество и 

героизм, сражался на Херсонском направ-
лении в составе отдельной гвардейской 
бригады Крымской группировки. Выполнял 
боевые задачи в должности командира ав-

томобильного отделения мотострелкового 
батальона, обеспечивал снабжение войск 
боеприпасами, топливом, продовольстви-
ем. На передовую всегда выезжал сам, 
ограждая от высокого риска своих под-
чиненных. 26 июня 2023 года вражеский 
артиллерийский снаряд оборвал жизнь 
Виталия Кабисова... Ему было 38 лет.

«За время нахождения на СВО часто 
звонил и писал нам и друзьям. Но никогда 
не называл своего места нахождения и 
ничего не рассказывал о боевых задачах. 
Переживал за нас и всегда говорил, что у 
него все хорошо. За две недели до трагедии 
приезжал домой в отпуск», – вспоминает 
сестра. 

Указом Президента Российской Федера-
ции за мужество, отвагу и самоотвержен-
ность, проявленные при исполнении воин-
ского долга, Виталий Кабисов награжден 
орденом Мужества (посмертно). 

Родные героя с багодарностью отмечают, 
что государством оказывается вся необ-
ходимая помощь, которая предусмотрена. 
Фонд «Защитники Отечества» также под-
держивает их: оказывается вся необхо-
димая юридическая и консультативная 
помощь.

Гвардии младший сержант Виталий Ала-
нович Кабисов покоится на Аллее мужества 
Восточного кладбища города Владикав-
каза. 

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ 
Федеральные льготники 
получают набор социальных 
услуг 

В натуральном 
или денежном 
выражении 
Федеральные льготники имеют 
право на получение набора 
социальных услуг (НСУ), 
включающего в себя бесплатные 
лекарства и медицинские изделия, 
путевки на санаторно-курортное 
лечение, проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте и 
междугородном транспорте к месту 
лечения и обратно.

Пресс-служба Отделения СФР по РСО–А 

Получать НСУ можно в натуральной форме, то 
есть в виде самих услуг, либо в их денежном эквива-
ленте (1 578,5 рублей в месяц). В Северной Осетии 
проживают 74 938 федеральных льготников, имею-
щих право на набор социальных услуг. Из них выбор 
в пользу получения НСУ в натуральном выражении 
сделали 22 798 человек.

«Менять порядок получения социальных услуг 
можно ежегодно. Для этого нужно подать заявле-
ние до 1 октября. Выбранный вариант начнет дей-
ствовать с 1 января следующего года», – уточнил 
управляющий Отделением СФР по РСО–А Сергей 
Таболов.

Подать заявление можно в электронном виде на 
портале госуслуг, а также в клиентских службах 
регионального отделения Социального фонда РФ 
или в офисах МФЦ. Для тех, кто решение не изме-
нит, будет действовать ранее выбранный способ 
получения НСУ.

Гражданам с инвалидностью, которым социаль-
ная выплата была установлена в беззаявительном 
порядке, набор соцуслуг назначается в натуральном 
виде.

Ветеранам боевых действий, которым соци-
альная выплата была назначена после 24 июля 
2023 года, соцпакет устанавливается в денежном 
выражении, поэтому в случае необходимости им 
нужно подать заявление на предоставление НСУ в 
натуральном виде.

Единый контакт-центр СФР: 8-800-100-00-01 
(звонок бесплатный).

ПРИЕМ ГРАЖДАН   Вопросы рассмотрены в индивидуальном порядке 

Обращения взяты на контроль 
Прокурор Республики Северная Осетия – Алания, государственный советник юстиции 3 класса 
Александр МОРОЗОВ совместно с военным прокурором Владикавказского гарнизона Южного 
военного округа Сулейманом СУЛЕЙМАНОВЫМ и руководителем Северо-Осетинского филиала 
фонда «Защитники Отечества» Мариной ХЕТАГУРОВОЙ провели личный прием участников 
специальной военной операции и членов их семей. 

Давид МАКЕЕВ 

К прокурору республики об-
ратились тридцать жителей 
республики. Вопросы каждого 
были рассмотрены индивиду-
ально. Они касались различ-
ных сфер правоотношений, в 
том числе, получения мер со-
циальной поддержки, содей-
ствия в установлении места 
нахождения военнослужащего. 
Мероприятие сопровождалось 
разъяснением требований дей-
ствующего законодательства. 
По фактам, требующим особого 
вмешательства, прокурором 
поручено организовать прове-
дение надзорных мероприятий. 

Гражданам рекомендовалось 
иметь при себе документы и 
предварительно подготовить 
обращение с приложением до-
кументов, подтверждающих до-
воды. Предварительная запись 
осуществлялась помощником 
прокурора республики по рас-
смотрению обращений и приему 
граждан Г. Х. Гогичаевой. 

Ход и результаты рассмо-
трения обращений взяты на 
контроль прокуратурой респу-
блики. 

Сотрудниками органов над-
зорного ведомства на постоян-
ной основе проводятся встречи 
с семьями участников СВО по 
месту их проживания. К приме-

ру, работниками прокуратуры 
Дигорского района совместно 
с представителями Северо-
Осетинского филиала фонда 
«Защитники Отечества», ГБУ 
«Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения» 
проведены выездные меропри-
ятия с членами семей погибших 

участников СВО по месту их 
жительства. 

В ходе встреч разъясняют-
ся требования действующего 
законодательства о льготах, 
гарантиях и мерах социальной 
поддержки, а также порядок 
оформления соответствующих 
документов. 

Из окопа – 
на прием 
к «Знахарю»

(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

«Раньше задавался вопросом, а что вообще там 
происходит? Одно дело, когда смотришь теле-
визор, читаешь новости и совсем другое – уви-
деть все вживую. Они все там на работе. Да, она 
своеобразная, связанная с рисками для жизни, 
травмами, но все же работа», – сказал он. 

А ведь и правда, жизнь на фронте совсем 
другая. Жизнь, когда ежеминутно нужно быть 
начеку. По словам Игоря Альбертовича, рассла-
биться бойцы могут, только находясь в закрытых 
помещениях.

«В закрытых помещениях они расслабляются: 
кто-то пришел прямиком с полигона, кто-то с за-
дания. Поставили автомат, пулемет, который с 
грохотом клацает об пол, и пошел за тарелкой, 
чтобы успеть поесть».

На вопрос о том, вернется ли еще в зону СВО, 
не раздумывая, отвечает утвердительно. И не 
один раз. 

«Во второй половине сентября собираюсь 
вернуться туда, в этот раз планирую дольше там 
пробыть», – ответил «Знахарь».

А все потому, что туда тянет. Тянет особое от-
ношение людей друг к другу. Здесь, на фронте, 
все друг за друга горой, все братья, даже если 
видятся впервые. 

А не так давно врач побывал в Северной Осетии 
и остался под большим впечатлением. «Я очень 
люблю горы. Очень понравился и сам город. По-
бывал на Аллее славы и был впечатлен. У вас 
очень много внимания уделяется патриотическо-
му воспитанию молодежи. Для вас это не пустой 
звук. Пожалуй, больше нигде такого не видел», 
– рассказал он.

Игорь Кудряшов – успешный, востребованный 
врач-остеопат. Начиная с 1995 года, занимался 
оздоровительными практиками. Сначала это 
было «Рейки» – вид альтернативной медицины, 
в котором используется техника так называе-
мого «исцеления путем прикасания ладонями». 
Практиковал не только в России, но и в польском 
Кракове. Когда же почувствовал, что имеющихся 
знаний и навыков недостаточно для эффективной 
работы с пациентами, уже в достаточно зрелом 
возрасте окончил Нижегородскую государствен-
ную медицинскую академию (НГМА) по специ-
альности медико-профилактическое дело. Еще 
во время учебы его заинтересовали китайские 
методики и оздоровительные практики, и в 2013 
году он окончил курс китайских методов массажа 
в Казанской академии интегральной медицины. С 
2014 года, получив диплом доктора остеопатии, 
постоянно практикует. За время работы через его 
руки прошла не одна сотня пациентов (в том чис-
ле, детей) с различными видами патологий. Хоро-
ших результатов ему помогают достигать знания 
акупунктуры и китайских видов оздоровительных 
практик. Специалист постоянно повышает свой 
профессиональный уровень, о чем свидетель-
ствуют многочисленные сертификаты и, конечно, 
положительные результаты пациентов.

Реклама, объявления, 
соболезнования 
и поздравления 

принимаются в отделе 
объявлений газеты 

«Северная Осетия», 
а также по 

электронной почте 
gazeta@mail.ru 
и по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72.
Оплата возможна 

ОНЛАЙН. 
Платеж по реквизитам 
по ИНН 1501006809

ПОМНИМ   В селении Эльхотово состоялся митинг, посвященный Дню памяти и 
скорби 

ЗА МИР БЕЗ ФАШИЗМА 
На Аллее славы собрались сотрудники аппарата райадминистрации, главы сельских поселений 
Кировского района, руководители учреждений и общественных организаций, учащиеся и кадеты 
школ района, студенты Эльхотовского многопрофильного колледжа, а также их учителя и 
наставники.

Анжела ДЗИОВА, 
фото автора 

Митинг открыл инициатор мероприятия – 
депутат собрания Эльхотовского сельского 
поселения, председатель сельского ныхаса 
Заур Жигунов. После вступительной речи 
он предоставил слово главе АМС Кировско-
го района Казбеку Батяеву. 

– 22 июня 1941 года в 4 часа утра границы 
нашей родины были атакованы войсками 
гитлеровской Германии. Началась самая 

жестокая, самая кровопролитная Великая 
Отечественная война. 1418 дней миллионы 
солдат и тружеников тыла боролись за 
свободу будущих поколений, за мир без 
фашизма. Победа далась очень высокой 
ценой. На ее алтарь положено двадцать 
семь миллионов жизней советских людей. 
Сегодня, когда Запад пытается перепи-
сать историю, когда фашизм вновь под-
нял голову, когда наши соотечественники 
беспощадно бьются с врагом в зоне про-
ведения спецоперации, как никогда важно 

сохранить историческую память и передать 
ее последующим поколениям, – отметил 
Казбек Изатбекович.

Председатель райсовета ветеранов Фе-
ликс Бедоев в свою очередь поблагодарил 
всех за память и неравнодушие к истории 
своей страны. 

В завершение митинга участники меро-
приятия почтили память погибших в годы 
Великой Отечественной войны минутой 
молчания и возложили цветы к бюстам 
героев–земляков.
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По вопросам размещения 
рекламы и платных объявлений 
обращайтесь по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72

В КОНЦЕ НОМЕРА
2 июля 2024 года № 113 (29035)2 июля 2024 года № 113 (29035)

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное довольствие от 35 000 
рублей до 55000 рублей (в зависимости 
от должности, классной квалификации, 

выслуги лет). 

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
пол мужской в возрасте от 20 до 45 лет;

отсутствие судимости у кандидата и его 
близких родственников.

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:
возможность получения удостоверения ветерана боевых 

действий (удостоверение ветерана боевых действий позволяет 
получить доступ к льготам, которые являются компенсацией со 
стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, опла-

чиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного обеспе-

чения военнослужащих, приобретение жилья за счет государства.
Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 

ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.
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ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ

Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ
 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

БеспроБеспроцентная центная рассрочка до 6 месяцев.рассрочка до 6 месяцев.

МОСКИТНАЯ СЕТКА МОСКИТНАЯ СЕТКА 
на поворотно- на поворотно- 

откидную створку – откидную створку – 
в ПОДАРОКв ПОДАРОК

С 1 июня по 31 августа 2024 г.С 1 июня по 31 августа 2024 г.
ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙ

СТЕКЛОПАКЕТ СТЕКЛОПАКЕТ 
В ПОДАРОКВ ПОДАРОК

74-72-42, 8-918-706-96-86

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

ОХРАННИК 
в пос. Заводской.

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 31 èþëÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 

1992 г. № 3132-1 «О статусе судей Российской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей Республики Северная Осетия – Ала-
ния объявляет об открытии вакантных должности:

   СУДЬИ ПРАВОБЕРЕЖНОГО РАЙОННОГО СУДА РСО–А.
Заявление и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской 

Федерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются с понедельника по четверг с 10 до 
18, в пятницу с 10 до 17, перерыв с 13 до 14 часов по адресу: 362040, 
г. Владикавказ, пр. Мира, 1, тел. для справок (8672)  40-31-38.

Последний день приема документов –  31 июля 2024 года.
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 

к рассмотрению не принимаются.

ВНИМАНИЕ!
Р Е Г И О Н А Л Ь -

НАЯ ОБЩЕСТВЕН-
НАЯ ПРИЕМНАЯ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
П А Р Т И И  « Е Д И -
Н А Я  Р О С С И Я » 
Д. А. МЕДВЕДЕВА 

на базе Штаба общественной 
поддержки (пр. Коста,  234) с 
1 по 5 июля 2024 года проведет
НЕДЕЛЮ ПРИЕМОВ ГРАЖДАН 
ПО ВОПРОСАМ СОЦИАЛЬНОЙ 

ПОДДЕРЖКИ.
Запись на прием по тел.: (8672) 62-01-10.

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ   Школьные каникулы проходят с пользой

Интересно, весело и познавательно
В начале июня в Алагирском районе открылись 
летние лагеря дневного пребывания. Дети 
отдыхают на базе СОШ № 4 г. Алагира, в 
школах селений Ногкау, Црау, Дзуарикау, 
Верхний Фиагдон и Майрамадаг. Они работают 
в два потока, каждый продолжительностью 18 
рабочих дней.

Татьяна БАЙБАРОДОВА,
фото автора.

– В течение июня и июля в пришкольных лагерях отдохнут 620 
ребят, – рассказала ведущий специалист управления образова-
ния районной АМС Фатима Агузарова. – Преимущественно это 
дети-сироты и дети-инвалиды, а также дети из малоимущих и 
социально опасных семей. В числе отдыхающих в лагерях будут 
и дети участников специальной военной операции. С детьми зани-
маются школьные педагоги, в основном это учителя-психологи и 
преподаватели физической культуры. Педагоги районного Центра 
детского творчества проводят в лагерях «Кружки одного дня» 
разных направленностей.

В текущем году пришкольные лагеря работают по туристско-
краеведческому, физкультурно-спортивному и инженерно-техни-
ческому направлениям. Например, в СОШ № 4 г. Алагира смена 
называется «Физика вокруг нас», в СОШ с. Црау – «IT-Школа». 

Для каждого пришкольного лагеря разработан план организации 
досуга детей в соответствии с районным планом мероприятий 
«Отдых-2024». Детям обеспечено трехразовое питание, в меню 
свежие овощи и фрукты, мясные и рыбные блюда, выпечка. 
Отдых в пришкольных лагерях – интересный, развивающий, по-
знавательный.

ФУТБОЛ    Игры «Алании» 
на сборе в Москве 
обошлись без забитых 
голов 

Два матча – 
по нулям
Продолжается предсезонная 
подготовка к новому чемпионату 
владикавказской «Алании». На 
московском сборе красно-желтые 
в воскресенье, 30 июня, сыграли 
в один день два товарищеских 
матча.

Вячеслав СТЕПАНОВ

Первым соперником в дебютном для вла-
дикавказцев контрольном матче нынешнего 
межсезонья стал клуб «Уфа», поднявшийся 
по итогам прошлого сезона в Первую лигу. 
Наставник Сослан Бетеев выставил против 
уфимцев смешанный состав, а сам поединок до 
перерыва не изобиловал голевыми моментами. 
Зато во втором тайме на поле стало интерес-
нее, так как красно-желтые прибавили в ак-
тивности. Эрик Губиев из «Алании-2» с линии 
штрафной мощным ударом потряс крестовину 
ворот «Уфы», а наш новичок Сергей Макаров 
в падении пробил головой чуть выше пере-
кладины. Соперник тоже не отсиживался в 
обороне и сумел заработать пенальти. Правда, 
уфимцы решили оригинально разыграть 11-ме-
тровый, когда бьющий откинул с «точки» мяч 
назад своему партнеру, но его удар заблоки-
ровал Ибрагим Цаллагов. Опасный прострел 
еще одного дебютанта владикавказцев Павла 
Долгова не успел замкнуть Батраз Гурциев. В 
итоге, на табло остались гореть нули.

«Алания»: Натабашвили, Плиев, Багаев, 
Дауров, Губиев, Цаллагов, Чочиев (Павлен-
ко, 70), Макаров, Гурциев, Долгов (Кокоев, 
70), Хадарцев.

Вечером оппонентом подопечных Сослана 
Бетеева был клуб Второй лиги «Челябинск». 
Естественно, что наша команда вышла иным 
составом, близким к основному. Поначалу 
челябинцы часто угрожали воротам красно-
желтых, дважды пробив в штангу, забили 
гол, но уже после свистка судьи. После пере-
рыва владикавказцы нарастили обороты, 
начали бить по воротам, но все мимо цели. В 
концовке встречи Заур Тарба с перспектив-
ного штрафного угодил точно в голкипера, а 
в результате красно-желтые снова пришли к 
нулевой ничьей.

«Алания»: Солдатенко, Бутаев, Карасев, 
Качмазов, Засеев, игрок на просмотре 
(ИНП), Тарба, Хугаев, ИНП (Павленко,70), 
Дряев, Кокоев.

Таким образом, оба контрольных матча 
«Алании» на сборе в Москве обошлись без за-
битых голов. За красно-желтых дебютировали 
новички команды Макаров и Долгов, игроки из 
«Алании-2» и находящиеся на просмотре, в том 
числе, нигерийский футболист.

КОНКУРС    Продолжается прием заявок на Всероссийский конкурс «Стимул 
мечты – это сам ты!»

ВЫБИРАЙ МЕЧТУ!
26 июня, в Международный день борьбы со злоупотреблением наркотическими средствами и их 
незаконным оборотом, стартовала Всероссийская акция «Стимул мечты – это сам ты!». Цель – 
привлечение молодежи к проблеме потребления наркотических и иных психоактивных веществ, 
их негативного воздействия на психологическое и физиологическое здоровье человека. 

Светлана ГРОМОВА 

Инициатива посвящена позитивной аль-
тернативе потреблению наркотиков, такой, 
как здоровый образ жизни, семейные цен-
ности, саморазвитие, карьера и достижение 
иных жизненных успехов.

В период проведения акции участники 
– граждане России в возрасте от 18 до 35 
лет – размещают в социальной сети «ВКон-

такте» посты, сторис или короткие видео-
ролики,  демонстрирующие точку зрения на 
то, что для него является стимулом жизни 
или призыв к отказу от употребления и 
распространения наркотических веществ. 
Опубликованные участниками акции мате-
риалы должны сопровождаться хештегами: 

#СтимулМоейМечты2024, #ПротивНар-
котиков2024.

В рамках акции проходит конкурс виде-

ороликов на тему альтернативного употре-
блению наркотических веществ поведения. 
Чтобы принять в нем участие необходимо 
снять видеоролик о позитивной альтернати-
ве потреблению наркотиков; разместить его 
в социальный сети «ВКонтакте» и облачном 
хранилище «Яндекс.Диск»; подать заявку 
на участие в конкурсе на мероприятие 
«Всероссийский конкурс «Стимул мечты 
– это сам ты!» на сайте https://myrosmol.ru/
measures/view/158805. В анкете при подаче 
заявки прикрепить ссылку на видеоролик из 
социальной сети ВКонтакте и Яндекс.Диска 
для просмотра конкурсной комиссией. По 
итогам мероприятия экспертная комиссия 
определит трех победителей и 7 призеров, 
которые получат ценные призы. Подать 
заявку можно до 10 июля.

Организаторы конкурса – Федеральное 
агентство по делам молодежи совместно 
с Министерством иностранных дел Рос-
сийской Федерации, Министерством вну-
тренних дел Российской Федерации, Ми-
нистерством здравоохранения Российской 
Федерации, Следственным комитетом 
Российской Федерации.

НА КНИЖНУЮ ПОЛКУ  Наука в помощь садоводам

СОРТ РЕШАЕТ УСПЕХ
«Президент», «академик комаров», «особливый 
денисюка», «фаворит мореттини» и «валентина 
терешкова». Если хотите узнать, что это за «компания», 
то стоит познакомиться с изданием Горского ГАУ, которое 
посвящено плодовым культурам Юга России.

Мадина МАКОЕВА

Опытные садоводы, наверняка, рас-
познали в этих названиях сорта абри-
косов, персиков и слив. Специально 
для них и для тех, кто только начинает 
закладку собственного сада или же бе-
режно ухаживает всего за несколькими 
деревцами на приусадебном участке, – 
ответы на все важные вопросы в одном 
месте.

Авторами справочника стали про-
фессор ГГАУ Азан Газданов, директор 
плодопитомника университета Тай-
мураз Казиев и доцент Горского ГАУ 
Татьяна Асаева. Свой уникальный опыт 
и знания они переложили на страницы 
путеводителя, который рассказывает 

о размножении плодовых культур, вы-
ращивании саженцев и многом другом.

«Поводом к созданию данного по-
собия послужили не только дефицит 
подобной литературы в регионах, но и 
большое количество обращений работ-
ников сельского хозяйства Северного 
Кавказа с вопросами по характеристике 
сортов и методах их выращивания в 
различных природных зонах Предкав-
казья. Поэтому мы постарались, чтобы 
читатели в издании нашли ответы на 
все возникающие по теме вопросы», – 
отметил Таймураз Казиев.

И действительно, на более чем 600 
страницах книги рассказывается о за-
кладке сада с первых шагов – от выбора 
породно-сортового состава и схемы 
посадки деревьев до приемов, ускоря-
ющих плодоношение молодых деревьев. 
Здесь можно найти информацию и о 
содержании почвы, применении удобре-
ний и даже календарь мероприятий по 
защите плодовых культур от вредите-
лей и болезней. 

Отметим, что многие методики, под-
ходы и приемы, описанные в издании, 
опробованы на практике в коллек-
ционном саду Горского ГАУ, который 
заложен в лесостепной зоне Северной 
Осетии. На сегодня имеет 120 сортов 
яблони, по 25 сортов груши и сливы, а 
также по 8–15 сортов персика, черешни, 
вишни и других культур.

И, конечно, вспоминаются слова Ива-

на Мичурина: «Сорт решает успех дела 
в садах». Именитый селекционер учил, 
что какую бы высокую агротехнику ни 
применяли в саду, какие бы удобрения 
ни использовали, если посадили не те 
сорта, не будет сад урожайным и долго-
вечным. 

КРИМИНАЛ 

Ïðèòîí 
â êâàðòèðå
В ходе проведения 
оперативно-
разыскных 
мероприятий 
сотрудниками УКОНа 
МВД по РСО–А 
ликвидирован 
наркопритон, 
организованный 
в одной из квартир 
г. Владикавказа. 

Пресс-служба 
МВД по РСО–А

По информации наркополи-
цейских, ранее неоднократно 
судимый 35-летний местный 
житель регулярно предостав-
лял наркозависимым лицам 
свое жилое помещение для 
изготовления и потребления 
наркотических средств. В доме 
подозреваемого оперативники 
обнаружили вещественные до-
казательства, подтверждаю-
щие противоправные деяния, 
а также установили завсегда-
таев наркопритона. Ими ока-
зались трое мужчин 1975, 1980 
и 1990 гг.р., проживающих во 
Владикавказе.

В настоящее время в отно-
шении организатора наркопри-
тона отделом дознания ОП №1 
УМВД России по г. Владикав-
казу возбуждено уголовное 
дело, предусмотренное ч. 1 ст. 
232 УК РФ (организация либо 
содержание притонов или си-
стематическое предоставле-
ние помещений для потребле-
ния наркотических средств, 
психотропных веществ или 
их аналогов). Санкция статьи 
предусматривает максималь-
ное наказание в виде лишения 
свободы на срок до четырех 
лет. Фигуранту избрана мера 
пресечения в виде подписки о 
невыезде и надлежащем по-
ведении. 

Коллективы Министерства 
культуры РСО–А, Академи-
ческого русского театра им. 
Е. Вахтангова и Профсоюза 
работников культуры РСО–А 
выражают глубокое соболез-
нование артисту театра С. О. 
Кибилову по поводу кончины 
матери 

ХУБУЛОВОЙ
Русланы Шалвовны.

Коллектив преподавателей и 
студентов факультета журна-
листики СОГУ им. К. Л. Хетагу-
рова  выражают глубокое собо-
лезнование студентке 1 курса 
Ацырухс Габуевой по поводу 
безвременной кончины отца 

ГАБУЕВА
Аслана Георгиевича.

Администрация, сотрудники 
и обучающиеся МБОУ «СОШ 
им. Т. К. Агузарова с. Нижней 
Санибы» выражают глубокое 
соболезнование учительнице 
истории М. С. Гассиевой по по-
воду кончины матери 

ЦХОВРЕБОВОЙ
Галины Тибоевны.

Коллектив ГКУ «Управление 
сельского хозяйства РСО–А» 
выражает глубокое соболезно-
вание З. Ш. Датиеву по поводу 
кончины брата 

ДАТИЕВА
Таймира Шамиловича.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кон-
чине 

АЛБЕГОВОЙ-ЦАГАЕВОЙ
Светланы Безаевны.

Гражданская панихида состо-
ится 3 июля по адресу: ул. Лева-
невского, 152. 
Руководство, профсоюзный 

комитет и коллектив ГБУЗ «По-
ликлиника № 4» МЗ РСО–А 
выражают глубокое соболезно-
вание заведующей отделени-
ем медицинской реабилитации 
З. Г. Тебиевой по поводу кончи-
ны матери

АЛБЕГОВОЙ-ЦАГАЕВОЙ
Светланы Безаевны.

Коллектив ГБУЗ «Республи-
канское бюро судебно-ме-
дицинской экспертизы» МЗ 
РСО–А выражает глубокое со-
болезнование сотруднице И. М. 
Кардановой по поводу кончины 
сына

КАРДАНОВА
Башира Олеговича.

Руководство, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «По-
ликлиника № 4» МЗ РСО–А вы-
ражают глубокое соболезнова-
ние медицинской сестре З. А. 
Хачировой по поводу кончины 
матери

ХАЧИРОВОЙ
Мадины Соскоевны.

Родные и 
близкие выра-
жают искрен-
нюю благодар-
ность всем, 
кто разделил 
с ними горечь 
утраты 

ГУЛУЕВА 
Ноха 

Хадзиомаровича, 
и сообщают, что 40-дневные 

поминки со дня его кончины 
состоятся  в среду, 3 июля, по 
адресу: ул. Зангиева, 55. 

Администрация, профсоюз-
ный комитет и коллектив ГБУЗ 
«Республиканская клиническая 
больница» МЗ РСО–А выража-
ют глубокое соболезнование 
сотруднице клинико-диагности-
ческой лаборатории Ф. Х. Кар-
гаевой по поводу кончины отца

КАРГАЕВА
Ханджери Александровича.
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